



République du Sénégal

Un Peuple - Un but- Une foi

Ministère de l'Intégration Africaine et des Affaires Etrangères

CENTRE NATIONAL D'ACTION ANTIMINES AU SENEGAL

GENEVE 17 JUIIN 2025

DECLARATION DU SENEGAL SUR L'ASSISTANCE AUX VICTIMES

Je voudrais vous adresser les remerciements du Sénégal pour la qualité de l'organisation et de l'opportunité que vous nous donnez pour faire le point sur l'assistance aux victimes.

Monsieur le Président,

L'assistance aux Victimes, au Sénégal, concourt à l'autonomisation socio-économiques des victimes de mines directes présentant des séquelles physiques et/ou psychologiques; elles sont au nombre de **186**. En effet, depuis quelques années la raréfaction des fonds a considérablement ralenti la réalisation des activités de soutien.

Toutefois, les ressources disponibles ont permis de mettre en place un dispositif d'assistance sanitaire pour la prise en charge des soins. A ce titre, trois (03) Conventions de financement ont été signées avec des structures sanitaires de référence, permettant ainsi aux victimes d'accéder aux services de santé.

S'agissant de l'appareillage, l'espoir est permis avec le centre mis en place par l'organisation des victimes de mine ISAD/ASVM. Le CNAMS travaille à l'appropriation de ce centre par l'Etat pour en garantir la pérennisation.

Monsieur le Président,

Pour l'année 2024 :

- 61 victimes ont bénéficié de soins, pour 178 actes médicaux ;
- 47 prothèses confectionnées et 13 réparées ;
- 52 victimes ont bénéficié de micro-projets à travers le projet national Agri-jeunes

Monsieur le Président,

Ces réalisations, bien qu'importantes, sont très loin de permettre au Sénégal d'atteindre ses objectifs en matière d'assistance aux victimes. L'Etat du Sénégal doit fournir des efforts supplémentaires et nous invitons nos amis et partenaires de la coopération internationale à mieux prendre en charge cette dimension de la lutte contre les mines.

C'est pourquoi, Notre Pays lançant un appel aux Partenaires Techniques et Financiers, pour soutenir les pays à faible ressources en vue de renforcer les réponses nationales et soutenir une aide durable à long terme pour les victimes de mines.